



Manuel Lozano Jiménez



Alejandro Gertz Manero



Avalan extradición a **México** de exdirector de **Segalmex**

ALEJANDRO ROMERO

La mañana de ayer, se dio a conocer que **Manuel Lozano Jiménez**, quien fuera **director comercial de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, podría ser extraditado a **México** después de que el juez titular de un tribunal en **Argentina** aceptara su traslado para enfrentar cargos por presunto peculado.

Federico Villena, titular del **Juzgado Federal Criminal y Correccional de Lomas de Zamora 1**, fue quien determinó la procedencia de la extradición del exdirector de **Segalmex**, esto podrá ser llevado a cabo, una vez que las autoridades mexicanas cumplieron con los requisitos establecidos en la normativa.

Por medio de un documento, se especifica que la **extradición de Manuel Lozano Jiménez a México** es procedente para que sea juzgado por su presunta participación en un juicio que lo pondrá bajo escrutinio por presuntos desfalcos millonarios y enriquecimiento ilícito.

"Declarar procedente la extradición de **Manuel Lozano Jiménez**, de las demás circunstancias personales ya mencionadas, a los **Estados Unidos Mexicanos**, para su enjuiciamiento en los **Estados Unidos Mexicanos** en el marco de las causas 44/2023 (por su probable participación en los delitos de peculado", señala el documento.

De acuerdo con los cálculos realizados por la **Auditoría Superior de la Federación (ASF)**, el desfalco en **Seguridad Alimentaria** ascendería a más de **15 mil millones de pesos**. Es importante mencionar que **Lozano Jiménez** es uno de

los exfuncionarios federales detenidos por presuntos actos de **corrupción en Segalmex**, un caso que el **presidente Andrés Manuel López Obrador** ha destacado durante gran parte de su gobierno. En el caso específico de **Lozano Jiménez**, se le acusa, junto con otros exfuncionarios de **Segalmex**, de **otorgar y autorizar ilegalmente la compra de azúcar a una empresa denominada Servicios Integrales Carregin, S.A. de C.V., mediante tres convenios realizados sin licitación pública**.

De acuerdo con las denuncias realizadas por la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**, a través de la **Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)**, el perjuicio patrimonial contra **Segalmex** se calculó en un aproximado de **142 millones 440 mil 883 pesos**. Por lo tanto, la **justicia argentina determinó la probable comisión del delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, lo que llevó a que la Fiscalía General de la República en México iniciara una indagatoria. Esta investigación, a cargo de Alejandro Gertz Manero, detectó un modus operandi que abarcó desde 2018 hasta 2021.**

Durante la investigación de la **FGR**, se identificó a la **empresa fantasma Carregin**, constituida en **octubre de 2018**, con al menos **60 objetos sociales "difusos y discordantes entre sí"**. Además, se constató que la empresa sólo tenía registrados a siete trabajadores ante el **Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)**. Un dato relevante fue que el domicilio registrado por la empresa correspondía a un inmueble utilizado como casa habitación.